

# EL REGIONAL

Diario independiente de avisos y noticias

Año I

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
UNIÓN, 54, ENTRESUELO, 2.

Tarragona: martes 20 de Diciembre de 1898

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
En Tarragona, SEIS REALES al mes.  
En el resto de España, trimestre 5 PÉSETAS.  
Extranjero, según franqueo. Pago adelantado.  
Anuncios y remitidos á precios convencionales.

N.º 42

## EN LA INACCIÓN

Como pasaron los días desde que se suspendieron las hostilidades entre españoles y norteamericanos hasta la firma del tratado de París, amenazan pasar los que vengan después de haber dejado en las garras de los Estados Unidos todos los restos del que fué un día nuestro grandioso imperio colonial.

La misma inacción en los gobernantes y la misma indiferencia en el país. Para tiempo de esturpe nos parece demasiado el transcurrido desde la catástrofe hasta la fecha; para tiempo de meditación sobre lo que nos conviene hacer, creemos también un exceso los días que no hemos querido aprovechar realizando actos acerca de los que no cabían muchos planes ni grandes controversias, porque los sucesos mismos nos marcaban con fuerza incontrastable el camino que debíamos seguir.

Pero no aumentemos nuestras amarguras con lágrimas por el tiempo desperdiciado y consuélmos el adagio que dice: más vale tarde que nunca.

Si alguna cosa pudiera atenuar la inacción censurable de nuestros gobernantes, sería la perplejidad ante los muchos asuntos que reclaman su atención y la serie de cuestiones que urge solucionar.

Pocas veces habrá tenido ningún gobierno tan ancho campo para desenvolver iniciativas y para dar ejemplo de actividad, como este medroso ó indiferente que nos rige.

Los prisioneros españoles de Filipinas, la subsistencia de los infelices repatriados de las Antillas; el arreglo de la cuestión económica; la reorganización de los servicios públicos; el fomento de la instrucción y de las fuentes de riqueza, hasta la misma cuestión política que la terminación de las Conferencias de París plantea, no son motivos más que sobrados para que el gobierno dé señales de vida y se preocupe una vez de los intereses generales?

El funesto proceder que los liberales siguen, ya no cabe achacarlo á malicia por resaltar contraproducente para sus deseos de continuar en el poder; á falta de energías; á agotamiento absoluto de fuerzas es á lo único que resulta atribuible.

Mientras algunos miles de hermanos nuestros continúan bajo el bárbaro yugo de los tagalos; mientras el soldado que peleó por la patria agobiado por los sufrimientos y las privaciones, encuentre como premio al regresar á sus lares las dificultades de una vida misera; mientras no economizamos y el tesoro no sea atendido y estimado, en las cumbres del poder habrá un apantajo de ocho figuras, pero jamás un ministerio.

## Los prisioneros españoles de Filipinas

Desconsoladoras son las noticias que se han recibido de Filipinas, acerca de la situación por que atraviesan aquellos hijos de España, pues según nos comunican personas que nos merecen entero crédito, aquellos desgraciados se encuentran en el más espantoso estado de miseria; carecen en absoluto de toda clase de alimentación y se nota en sus demacrados rostros que van perdiendo sus fuerzas, siendo numerosas las víctimas producidas por las angustias que sufren.

Allí es igual el soldado que el jefe, y como éstos, las mujeres y niños, puesto que todos ellos tienen que pedir una limosna, que las más de las veces les es negada, si no quieren morir de necesidad.

Créese que, de no poner en práctica todos los medios posibles para salvar á aquellos abandonados hermanos nuestros, no estará lejano el día en que perezcán, si no todos, la mayoría de aquellos mártires del deber, pues bien ganada tienen ya la palma del martirio.

Dícese por Manila que los tagalos intránsigentes, exigen por rescate de los españoles 20 millones de dólares de indemnización, es decir, la cantidad que hemos de recibir de los yanquis, según el tratado de París.

El gobierno hace gestiones en favor de dichos prisioneros, y espera que sean coronados por el éxito. Veremos si Sagasta resulta más afortunado esta vez que las anteriores que ha puesto manos en este transcendental asunto.

## ¿Calixto ó Castor?

### ¿García ó Nuñez?

El Correo Español publicó las siguientes líneas, que con curiosos datos acerca de Calixto García, su verdadero nombre y su familia, dice el colega haberle remitido un amigo:

No era su nombre, aunque con él se le conocía; se llamaba

CASTOR NUÑEZ SANTOS y era natural de Santa María de Nieva (provincia de Segovia).

En dicho pueblo ejerció la profesión de cordelero, y hace que salió de él 50 años. Tiene un hermano y dos hermanas; el primero, zapatero, reside en el mismo pueblo, y las hermanas, una cacharrera y otra lavandera; una es viuda, y vive también en Santa María, y la otra, casada, y habitante en La Granja. Se llaman los tres: Vicente, Vicenta y Luisa. Sus padres se llamaban Calixto é Isabel; el padre murió hace 40 años, y la madre hace dos; el primero de 56 años, y la segunda de 92.

Castor Nuñez Santos contaba ahora 74 años, y no ha mucho poseía en Guanabacoa un café, esta-

blecido en la calle de las Animas, número 48.

En Madrid tenía dos sobrinos; una sirvienta, en la calle de Jacometrezo, núm. 59, y otro dependiente en la calle del Carmen, número 10.

Vivía con una milatana desde há tiempo, y a nombre de ésta se cree habrá dejado lo que poseía; sin embargo, sus hermanos pretenden lo que en derecho les corresponde, por haber entendido que tenía fortuna.

La madre y hermanos supieron su paradero á los 27 años que salió del pueblo, y tanto la primera como los segundos, cuando la escribían, dirigían la correspondencia á nombre de Calixto García, encargo que él hizo el día en que se comunicó con su familia, y con yo cambio de nombre les ofreció explicaría personalmente lo que hizo cuando vino á España, después de la guerra anterior.

## NUESTROS VINOS EN FRANCIA

Como consecuencia de la época del año en que nos encontramos, los negocios de vinos se hallan estacionados, en los principales mercados franceses se observa una calma casi absoluta.

Una de las causas de esta calma es la colocación de grandes cantidades de vinos extranjeros hecha antes de la ley del *caducado*, y las 100.000 pipas, ó poco menos, que hemos importado pagando los derechos antiguos.

Por el momento muy poco han mejorado las cotizaciones de nuestros vinos ya que en general, pues son muchos los que se ceden al mismo precio que se vendían antes de la aplicación de los nuevos derechos, la diferencia solo oscila de cincuenta céntimos á un franco, si bien debe tenerse presente que casi todos los vinos que ahora se venden, pues son contadísimas las partidas que han aducido según la ley de *cadena*, proceden de entradas anteriores á la citada disposición.

En París Bercy la incertidumbre que domina en lo que concierne á los derechos sobre las bebidas á contar del 1.º de Enero próximo, y á la perturbación que la modificación de las tarifas aduaneras ha producido, hace que el comercio no se ha decidido á efectuar otras compras que las precisas hasta esperar que se esclarezca la situación.

Los precios más aproximados de nuestros vinos en la gran capital, son como sigue: blancos de Huelva, la Mancha y Valencia, de 12 á 14 grados, de 31 á 39 francos hectolitro; rojos de Aragón y Huesca, de 13 á 14 grados, de 31 á 38 francos; Valencias, de 10 á 12 grados, de 26 á 31 francos; Catalúñas, de 11 á 12 grados, de 28 á 33 francos; Benicarló, de 12 á 13 grados, de

27 á 31 francos; Prioratos, de 14 grados, de 35 á 40 francos; Navarra, de 14 grados, de 34 á 38 francos; mistelas, de 14 á 15 grados, con 9 á 10 de licor, de 41 á 50 francos.

La única consecuencia que hasta ahora han producido las gestiones de nuestro Gobierno en París, ha sido determinar un gran rigor en la Comisión de Aduanas por lo que se refiere á la determinación exacta del grado de los vinos españoles, hasta el extremo de que por una diferencia casi insignificante puede cualquier producto verse envuelto en las malas de un procedimiento. Por este detalle pueden irse viendo las ventajas que hemos de obtener de las nuevas tarifas.

## Páginas de la Historia

### Episodio de la defensa de Bechi

20 DICIEMBRE 1874

En la fecha más arriba mencionada, y en ocasión de hallarse en Bechi tres compañías de cazadores de Figueras, dos de Añuera y la de voluntarios de Castellón, más 50 ginetes del regimiento de Sagunto, todos mandados por el comandante en jefe don Pedro Mayor, fue atacado dicho pueblo por tres partidas carlistas de Queca, Velasco y otros, en junto de dos ó tres mil hombres.

Los del Pretendiente lograron penetrar en el pueblo, y en él trabaron liberales y carlistas una lucha titánica, corajuda y heroica, viéndose los últimos rechazados en cuantos ataques dieron, gracias al valor y pericia que derrochaban los primeros.

Una de las acometidas que las huestes carlistas dieron á la barricada del ángulo de la iglesia, fue repelida á la bayoneta por sus defensores voluntarios de Castellón, y en tan bizarra empresa tuvo la desgracia de caer muerto de un balazo en la cabeza el capitán comandante de aquellos, don Vicente Sales, quedando su cadáver á bastantes metros de la barricada.

Observado esto por su hijo, teniente de los voluntarios, saltó la barricada y avanzó solo y con serenidad asombrosa hacia donde yacían los restos del que fué autor de sus días; cargó con ellos, y sin perder ni un momento su sangre fría y entereza, lo depositó en la iglesia, regresando al lado de los suyos después de haberse enjugado las lágrimas que se escapaban por sus ojos, y hasta que se retiró el enemigo continuó peleando como si nada hubiera ocurrido.

Maceo Rodrigo.

## BOLETIN OFICIAL

La Dirección general de Instrucción pública anuncia las renuncias de algunos jueces designados para formar parte de los Tribunales de

oposiciones á Escuelas, y el nombramiento de los sustitutos.

—La Comisaría de guerra de esta plaza anuncia el concurso para la adquisición de varios artículos de inmediato consumo con destino al Hospital militar.

—Edictos de primera subasta de fincas á contribuyentes de Pont de Armentera y Bisbal del Panadés.

—El agente ejecutivo de Valls una notificación de embargo.

—Alcaldías: Las de Sarreal, Selva, Mora la Nueva, y Amposta, el apéndice al amillaramiento.

—Los Juzgados de Vendrell y Falset subasta de fincas.

—Extracto de las sesiones de la Comisión provincial.

## Sección de noticias

En el reglamento de los alcaldes de barrio de esta capital, aparecen, y si no parecieran deberían aparecer, entre otras, dos disposiciones cuyo contenido podría ser el siguiente:

Artículo... Siendo los alcaldes de barrio verdaderas autoridades en sus respectivas demarcaciones, no permitirán se promuevan pedreas entre los muchachos; ni que estos insulten á nadie; ni que maltraten á los animales y á las plantas, pudiendo detener, para ser castigados, á los que desobedezcan sus órdenes.

Artículo... Siempre que los alcaldes de barrio noten, ó tengan conocimiento de la existencia de focos de infección, ó faltas graves de aseo y limpieza u otra causa que perjudique á la salud pública, procederán á la reparación de tales causas y darán parte al teniente alcalde del distrito.

Pues bien, las pedreas continúan á diario con grave exposición de los vecinos, y los focos de infección no desaparecen, lo que puede probarse con los sumideros públicos cuyo olor pestilente es capaz de hacer caer de espaldas á cualquiera. Como no todos el peso ha de caer para los pobres guardias, que tampoco pueden estar en todas partes, esperamos que los señores alcaldes de barrio cuidarán que en sus respectivas demarcaciones se cumpla el Reglamento.

Si es verdad que aquí se premian los méritos y servicios, el señor López Puigerver tendrá muy en cuenta la labor que viene siguiendo el digno interventor de Hacienda de esta provincia, desde que se encargó, con el carácter de interino, del despacho de la Delegación.

Gracias á su activa gestión y acertadas disposiciones, y anticipándose á los deseos de la Dirección general de Contribuciones, de cuyo Centro se recibió ayer una circular aclaratoria, es seguro que ya no surgirá el conflicto que temíamos, referente á los dueños de carrua-

jes, de que hablábamos en nuestra última edición.

A aquellos industriales podemos manifestar para su tranquilidad, que el importe de la patente que habrán de abonar ahora, es de menos coste que la que les correspondía, según la vigente ley de presupuestos.

Hay que distinguir.

Eso habrá dicho el digno inspector técnico de la Hacienda pública, un buen muchacho y cumplido caballero, que hace pocos días estuvo en Valls para proceder á la visita de inspección.

Personado, el referido funcionario, en una fábrica propiedad de una señora viuda al objeto de cumplimentar las órdenes que se le habían comunicado, hubo de oír, de labios de aquella, que no podía proceder á la visita porque estaba concertada.

Tan interesante razonamiento no convenció á dicho inspector quien, después de exigir la presentación del recibo de la contribución, procedió al examen de la fábrica, resultando, de la visita practicada, que aquella buena señora estaba legalmente matriculada, pagando lo que debía pagar, sin podersele exigir más, y, que el concierto que tenía ó tiene establecido, era un verdadero timo dado, ella sabrá por quién.

El asunto tiene miga, pero, todavía la tiene mayor, el que se nos denuncia de la calle de Jesús, de Reus, del que daremos cuenta oportunamente.

Los vecinos de la plaza de la Constitución quejarse de que las fuentes en dicho punto instaladas para el servicio público no manan, lo que les causa grandes molestias. ¿No podría el señor alcalde ordenar se activasen las obras que dificultan que dichos vecinos puedan proveerse de tan indispensable líquido?

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que los excedentes de cupo incorporados á los cuerpos para recibir instrucción militar en Noviembre último, pasen á sus casas el 21 del actual, socorridos según previene el reglamento de contabilidad. Los incorporados en el presente mes serán licenciados el 21 de Enero próximo.

Según dice un diario, la intervención del Estado, cerca de la compañía de los ferrocarriles del Norte, vá á proponer á la superioridad que imponga quinientas pesetas de multa por cada día que llega el correo retrasado á Valencia.

¿A que nó?

Sumamente concurrido vióse, el pasado domingo, el paseo de Santa Clara, siendo muy aplaudido el bonito programa ejecutado por la banda militar de Luchana.

Por la tarde la concurrencia fué numerosísima en el paseo del muelle, disfrutando de un día verdaderamente primaveral.

Definitivamente, el jueves próximo tendrá lugar en el teatro del Ateneo, el estreno de la nueva producción de nuestro distinguido paisano don Pedro A. Torres, titulada «La flor del camp», gallarda comedia en tres actos y en verso, que dicho señor ha escrito expresamente para la estudiosa sección dramática del Ateneo, al cual va dedicada.

Anoche tuvimos ocasión de presenciar uno de los ensayos, y, realmente, salimos grandemente impresionados de sus bellezas literarias, y de los efectos dramáticos que «La flor del camp» encierra.

En vista de tan grato acontecimiento, el Ateneo, no ha perdonado medio alguno para que la obra sea presentada con toda propiedad.

Al estreno asistirá el señor Torres.

En varios trenes llegaron el domingo y lunes 702 soldados repatriados; durante los dos días pernoctaron en la hospedería de la Cruz Roja 26 individuos.

Hijos de la provincia llegaron los siguientes:

- Ramón Figueras y José Durán, de Reus.
- José Urgell, de Vendrell.
- Miguel Mesegué, de Cambrils.
- Daniel Giner, Jaime Masias, Pedro Martí y José Arasa, de Santa Bárbara.
- Francisco Dragó y Sebastian Gisbert, de Tortosa.
- Bautista Sentís, de Ampolla.
- Mariano Cronet, de Uldemolins.
- Francisco Altés, de Flix.
- José Martí, de Aleixar.
- José Nogués, de Montblanch.
- Pompeyo Domenech, de Benisamet.
- Jaime Fraga, de Montroig.
- Pedro Aymemí, de Vilaplana y Lorenzo Roca, de Tarragona.

Los 683 individuos restantes después de socorridos debidamente, continuaron el viaje.

A instancias del socio-comisionado de la recepción del tren de las 4'45 mañana pudieron marchar en el tren express de Valencia en segunda clase cinco individuos bastante delicados.

La Cruz Roja pagó 3 billetes del ferrocarril á otros tantos individuos que se dirigían á Reus, que llevaban la documentación conforme.

Ayer veíanse por esta ciudad numerosas manadas de pavos, los cuales se vendían á precios bastante elevados.

La velada literaria celebrada la noche del pasado domingo en el Centro Federal, vióse muy animada.

He nos recibido el número 537 del ilustrado y popular semanario catalán *La Tomasa* en cuya portada aparecen dos preciosos cromos para felicitación.

La reunión familiar que en la noche del pasado domingo tuvo lugar en el Centro Catalá estuvo animadísima.

Gran concurrencia asistió anoche á la sesión de canto y baile español que en el café del Siglo y como todas las noches tuvo lugar, siendo muy aplaudidas las artistas que con gran gracejo cantaron trozos de las más conocidas zarzuelas y en especial la bailarina señorita Concha Gomez.

El servicio de restaurant muy esmerado y económico.

Nuestro Rdm. Prelado ha prorrogado por todo el año próximo las indulgencias que tiene concedidas por cada una de las misas que oigan los fieles, correspondientes á los funerales que se celebren en las iglesias del Arzobispado.

Las representaciones de «La Pilarica ó Cain y Abel» y «La portera de la fábrica» proporcionaron dos llenos á la compañía dramática que actúa en el Principal, tarde y noche del pasado domingo, la cual vió premiada su labor artística por generales aplausos.

Para esta noche se anuncia la celebrada comedia de Blasco Ibañez «El Angelus» y el sainete de Melitón Gonzalez «Los asistentes».

En esta Audiencia provincial están señaladas para hoy las siguientes vistas en juicio oral:

Sección primera.—Causa procedente del Juzgado de Tortosa por el delito de injurias contra M.V.S.; magistrado ponente señor Jalón; abogado señor Olessa; procurador señor Martí.

Sección segunda.—Causa del Juzgado de Vendrell; delito hurto contra A. S. y otro; ponente señor Carril; abogados señores Rovira y Guasch; procurador señor García.

Ayer dió principio en el muelle de Costa, donde se halla anclado, á descarga del vapor «Salamanca» que procedente de Noruega condujo 75.000 kilogramos bacalao para varios comerciantes de esta plaza y Reus.

Muy celebrado fué el sermón que sobre la cuarta dominica de Adviento predicó, anteayer, en la Santa Iglesia Metropolitana, el canónigo lectoral Dr. don Salvador Tarín.

La *Gaceta* publicado una circular de la fiscalía del Supremo previniendo á todos los funcionarios del cuerpo fiscal que deben comunicar, en cuanto les sean notificadas, y telegráficamente cuando así lo exija la perentoriedad de los términos, las resoluciones que los jueces y tribunales acuerden en asuntos promovidos por encargo expreso ó por la directa iniciativa de aquella fiscalía.

La *Gaceta* de ayer publica una Real orden relativa á los Escalafones de los funcionarios activos y cesantes de Hacienda, en la que se dispone que los funcionarios que se hallen en activo servicio en 31 del actual, y los cesantes de la Hacienda pública que deseen conservar sus derechos reglamentarios, pre-

sentarán antes del día 8 de Enero al 1.º de Febrero de 1899, respectivamente, á las autoridades económicas de las provincias ó á los centros directivos de que dependan ó hayan dependido, sus hojas de servicio documentadas y totalizadas en fin del presente mes, á cuyo efecto se les facilitará el oportuno impreso; y que los segundos jefes de las oficinas centrales y los interventores, administradores y tesoreros de Hacienda en las provincias expedirán, con el V.º B.º de los jefes de centro y de los delegados de Hacienda respectivamente, una certificación resumen de dicha hoja, en el modelo que les será remitido por aquella subsecretaría.

Con objeto de incorporarse al regimiento de Almansa, de guarnición en esta plaza, ha llegado á Tarragona el teniente coronel de infantería, don Eneas Rosado, recién venido de Cuba.

Por la brigada municipal se procedió ayer al riego de las calles del puerto por el sistema de mangueras.

Para el año próximo tiene José García, Algabaño ultimadas las corridas que se expresan á continuación:

Tres en Toulouse, dos en Mont de Marsán, dos en D-x, dos en Almagro, dos en Lorca, dos en Figueira da Foz, una en Aracena y cuatro en Lisboa.

Además se halla en negociaciones con varias empresas, entre ellas las de Almería, Zafra, Burdeos y Ciudad Real.

Ha quedado horadado el túnel de Arronamendi, de doscientos veinte metros de extensión, situado cerca de Deva, en el ferrocarril en construcción entre aquella villa y Zarauz.

Con el impulso con que se llevan á cabo esas obras, créese que en todo el próximo año ó principio del siguiente podrán circular los trenes entre Bilbao y San Sebastián.

El miércoles, en Sevilla, hizo su debut en la Venta Taurina el aficionado francés Mr. Dirable.

En la función organizada con tal motivo ocurrió un incidente: la caída á un pozo del vendedor de camarones conocido por el *Chino*, que afortunadamente resultó ileso.

Dicen de Sevilla que el miércoles último apareció flotando en el río Guadalquivir, frente á los espigones de la fábrica del gas y próximo á la orilla de Triana, el cadáver de un hombre.

En una de las manos tenía ligeros destrozos como si le hubieran mordido los peces.

Remolcado por una lancha á la escoterilla de Tagua, fué allí amarrado para que no lo arrastrase la corriente, avisándose á los agentes de vigilancia, los que á su vez pusieron el hecho en conocimiento del juzgado de instrucción de guardia, personándose éste á los pocos

momentos y ordenando su conducción al departamento anatómico para la práctica de autopsia.

El cadáver no ha sido identificado; éste viste traje de lana oscuro y botas de montar. Al ser registrado se le encontró una cartera con dos recibos que no han podido ser descifrados, unas gafas y 90 céntimos en calderilla.

Créese que perteneció á alguno de los barcos que hacen escala en aquel puerto.

Brillante golpe de vista presentaba la noche del pasado domingo la sala de espectáculos del Fomento de Tarragona con motivo del magnífico programa combinado por la Sección dramática y orquesta de dicha sociedad, habiéndose representado la comedia en un acto «El padre del hijo de mi mujer» y la zarzuela «Los baturros» las cuales fueron muy bien interpretadas.

La orquesta ejecutó de una manera magistral una preciosa fantasía sobre motivos de «Cavalleria rusticana» que fué muy aplaudida.

Reciban todos nuestra entusiasta felicitación.

Verdadero festival ciclista resultará el *collón* que para el día 22 de los corrientes prepara el «Cyclist Club», dando una prueba más de su iniciativa y actividad en pró de nuestro sport favorito.

Se nos comunica que son muchos y valiosos regalos con que en representación de tan distinguida sociedad, obsequiarán á las 20 parejas que tomarán parte en dicho baile, la señora Saldanha de Alcaá del Olmo y su esposo nuestro buen amigo Manolo.

Los programas, como todas las sorpresas de los diferentes cuadros, resultan elegantísimos y alisivos al acto.

Habiéndose solicitado del ministerio de la Gobernación que se amplie el plazo de admisión de instancias solicitando tomar parte en los exámenes de optitud para los cargos de secretarios de Diputaciones y contadores de fondos provinciales y municipales, se concede un nuevo término de treinta días, contados desde el siguiente al de la publicación en la *Gaceta de Madrid* del oportuno anuncio, para la presentación de aquellas; entendiéndose que esta nueva concesión no perjudicará en sus derechos á los individuos que ya tienen presentadas sus solicitudes en la Dirección general, á cuyo efecto deberán numerarse las que se presenten, por orden correlativo, con relación á las ya presentadas.

**Pronósticos del tiempo**

He aquí os que anuncia Escolástico para esta segunda quincena de Diciembre: Hasta el 20 alternan con el régimen anterior las nieblas y las nevadas en las sierras y cordilleras más notables, así como en las provincias cercanas á éstas; y el creciente hace su aparición á la madrugada.

**La verdadera POSADA DEL UNIVERSO de PEDRO SALVANY ROIG**  
 que costó 5.000 pesetas, está establecida en la CALLE DE AUGUSTO, 14.—TARRAGONA  
 admitiéndose huéspedes desde  
**60 PESETAS AL MES**



SECCION DE ANUNCIOS

GRAN REMEDIO

La mejor EMULSION EMULSION NADAL

DE ACEITE PURO DE HIGADO DE BACALAO CON GLICEROFOSFATOS E HIPOFOSFITOS DE CAL Y SOSA

Cura la tos, catarros, bronquitis, tisis, las escrófulas, el raquitismo y la debilidad, ayuda al crecimiento de los huesos y la salida de los dientes. Es alimento, golosina y medicamento tónico y estimulante del desarrollo físico; perfectamente asimilable, que nutre y conserva la economía y restaura la salud contra las causas que depauperan y denutren el organismo.

Es la mejor de todas las emulsiones, porque contiene un 80 por 100 de aceite de hígado de bacalao, y sin prescindir de los hipofosfitos, contiene los glicerofosfatos de cal y de sosa, porque es blanco, de olor y sabor muy agradable, porque se conserva indefinidamente sin agriarse, ni enranciarse, ni separarse el aceite, circunstancias que ninguna otra emulsión reúne, recomendándose por su BONDAD, ECONOMIA y ser un PRODUCTO ESPAÑOL.

Se vende en todas las farmacias.

Depositarlos: Dr. Andreu, rambla de Cataluña, números 120 y 122.

L. Gaze, Sociedad Farmacéutica española, pasaje de Montesión, Barcelona.

Melchor García, Capellanes, 1, duplicado, Madrid.

M. NADAL, Mayor, 17 TARRAGONA

MARAVILLOSO DESCUBRIMIENTO!

OBRAS SON AMORES Y NO BUENAS RAZONES

SE ACABÓ LA TOS

¿CÓMO?

TOMANDO LAS BALSÁMICAS, ACREDITADAS E INFALIBLES

Píldoras PAU

desaparece toda clase de TOS, pronto y por completo, por crónica y rebelde que sea

Probadlas y os convenceréis de que no tienen rival

Caja 6 reales

DEPOSITOS.—Barcelona: Farmacia del Dr. Boitella, rambla del Centro.—Tarragona: Farmacia del Centro, rambla de San Juan.—Reus: Farmacia de Orrit, sucesor de Cantó.—Valls: Farmacia de Ballester.—Lérida: Farmacia de Florensa, Mayor, núm. 1.—Zaragoza: Farmacia de Capilla, paseo de Santa Engracia.—Valencia: Farmacia de Tomás Correll, sucesor de Gadea.

POR MAYOR: Farmacia del autor, RIERA, (Tarragona)

CALLICIDA PAU

No se conoce remedio más seguro para curar pronto y radicalmente los callos (ULLS DE POLL)

Frasco UNA PESETA

EL REGIONAL

Diario independiente de avisos y noticias

Redaccion y Administración, UNIÓN, 54, ENTRESUELO, 2.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.—En Tarragona, un mes, 1'50 pesetas. En el resto de España 5 pesetas trimestre, pago anticipado. Extranjero y Ultramar, según franqueo.

ANUNCIOS Y REMITIDOS.—A precios convencionales.

6 REALES AL MES

GRAN CRIADERO DE ARBOLES Y FLORES

PABLO CLARAVALLS

Horticultor y Floricultor

TARRAGONA.—Situado frente a la Plaza de Toros.—TARRAGONA

SE VENDEN

Árboles frutales de toda variación a precios muy económicos. Idem de paseos muy cómodos. Idem de bosque y de jardín. Gran variedad en plantas de salón. Se construyen en jardines, parques y bosques. Se contratan al año a precios convencionales. Se construyen CORONAS Y RAMOS con sus correspondientes aramaciones, a precios muy económicos. Rosales y Clavellinas a precios baratísimos. Además se servirán toda clase de pedidos de plantas y flores de diferentes variedades. Para más detalles dirigirse a

PABLO CLARAVALLS

Tarragona.—FRENTE A LA PLAZA DE TOROS.—Tarragona

Disponible

Table with multiple columns and rows of text, likely a price list or inventory table.

Vertical text on the right side of the page, possibly a continuation of an advertisement or a list.